

Con Jesús y María, el Cauca tiene vida

Con este lema tan significativo, Monseñor Omar Alberto Sánchez Cubillos, arzobispo de Popayán, dio apertura a la misión arquidiocesana realizada del 28 de julio al 3 de agosto del presente año. Tuve la dicha de participar en una vereda llamada La Unión Cabrera, a unos 30 minutos de la capital.

En la mañana permanecía en mi comunidad local y, hacia la 1:30 p. m., me dirigía a la parroquia de San Agustín, donde el transporte me recogía junto con otras personas. Al llegar al lugar de misión, nos organizábamos para el visiteo y, alrededor de las 5:00 p. m., nos reuníamos con los habitantes de la vereda para desarrollar los temas. En un encuentro me correspondió exponer sobre el pecado y en otro dirigir la celebración de la Palabra. La comunidad fue muy acogedora; además, la líder de la vereda, mientras participaba con nosotros, nos ofrecía un refrigerio al finalizar cada jornada. Generalmente regresaba a casa hacia las 7:30 de la noche. El último día compartimos un momento muy especial entre misioneros y asistentes, que culminó con la exposición, procesión y bendición con el Santísimo, dirigida por el diácono Alejandro.

El 3 de agosto se realizó la clausura. Todos los misioneros, junto con las comunidades de cinco veredas, nos reunimos en el Santuario de Belén para iniciar la procesión hacia la parroquia de San Agustín, donde celebramos una solemne Eucaristía con gran participación de fieles, servidores de distintas parroquias y cada vereda con su santo patrón.

Finalmente, el padre Javier Porras, coordinador de la misión, nos ofreció un delicioso almuerzo. Fue una experiencia profundamente enriquecedora, alegre, espiritual y fraterna, que nos hizo sentir como en familia. Todo para la gloria de Dios.



ASUNCIÓN de MARÍA

La Asunción de la Virgen María es una de las grandes celebraciones de la Iglesia, que proclama que la Madre de Jesús, al final de su vida terrena, fue llevada en cuerpo y alma al cielo. Esta verdad de fe, declarada como dogma por el Papa Pío XII en 1950, manifiesta el destino glorioso que aguarda a todos los que permanecen fieles a Cristo.

La Asunción no solo nos habla de María, sino también de nuestra esperanza. En ella contemplamos el triunfo del amor de Dios sobre la muerte, y vemos a la Virgen como primicia de la Iglesia glorificada. Ella, que acogió plenamente la voluntad de Dios, ahora nos anima a caminar con confianza hacia la meta definitiva: la vida eterna.

Celebrar la Asunción es renovar nuestra fe en la resurrección, mirar al cielo sin olvidar la tierra y reconocer en María un signo de consuelo y esperanza segura.





Madre Elisa Jaramillo

¿Sabía que?

La Madre Elisa Jaramillo, además de su profunda devoción a la Virgen María, solía repetir que **todo debía hacerse con humildad y confianza en Dios**, porque solo así las obras podían dar fruto. Esa fe inquebrantable fue la que sostuvo el nacimiento de la Congregación Siervas de la Madre de Dios, el **25 de marzo de 1946**.

Jornada pro-fondos en el Hogar Madre Elisa, Tunja (Boyacá)

En la ciudad de Tunja, en nuestra querida obra Hogar Madre Elisa, se vivió hoy una jornada llena de esperanza, compromiso y fraternidad. De la mano de la iniciativa Activa-T, se llevó a cabo una actividad especial de recolección de fondos, con el propósito de sostener esta obra que acoge y forma integralmente a niños, niñas y jóvenes en situación de vulnerabilidad.

El Hogar, fiel al carisma de nuestra fundadora Madre Elisa Jaramillo, se ha convertido en un verdadero refugio de amor y formación para decenas de niñas, jóvenes que encuentran en este lugar no solo alimento y educación, sino también escucha, acogida y para soñar.



La jornada incluyó actividades culturales, artísticas y recreativas, así como espacios de oración, venta de alimentos y una nutrida participación de la comunidad local. Esta unión entre las hermanas, los colaboradores, familias, voluntarios y bienhechores, muestra que cuando el amor se organiza, la solidaridad florece.

Agradecemos profundamente a todos los que han sumado su granito de arena para continuar esta misión. Como comunidad elisiana, creemos firmemente que Dios provee cuando hay corazones dispuestos a servir, y que la sostenibilidad de nuestras obras también es un camino de fe compartida.

Sigamos construyendo esperanza desde lo pequeño, convencidos de que cada niño amado y acompañado es una vida salvada.

El **Centro de Desarrollo Infantil Madre de Dios** en Bogotá es un espacio educativo y de cuidado que busca acompañar a los niños y niñas en sus primeros años de vida, brindándoles atención integral en valores, formación y crecimiento humano. Vinculado a la comunidad parroquial María Madre de Dios, este centro promueve un ambiente seguro, de amor y cercanía, donde la educación se convierte en una herramienta para transformar vidas y abrir caminos de esperanza para las familias que acompaña.



EQUIPO EDITORIAL

Hna. Ana Milena Rodríguez Marín Com. Christian Bracho Benavides **CONTACTO** smdcomunicaciones@gmail.com www.siervasdelamadrededios.org Redes Sociales
Siervasdelamadrededios
Siervas de la Madre de Dios



Presencia Elisiana en la Novena a Nuestra Señora del Cisne – Ecuador

Con profunda fe y espíritu misionero, las hermanas Siervas de la Madre de Dios en Ecuador se han unido a la celebración de la novena en honor a Nuestra Señora del Cisne, una de las advocaciones marianas más queridas por el pueblo ecuatoriano.

Durante estos días, nuestras hermanas están acompañando espiritualmente a la comunidad de un sector local, compartiendo la oración, la animación litúrgica y el servicio pastoral, como signo concreto del amor mariano y del carisma elisiano.

A través del rezo del Santo Rosario, cantos, reflexiones y gestos sencillos de cercanía, se fortalece la fe del pueblo y se da testimonio del Evangelio desde la entrega y la ternura, al estilo de Madre Elisa Jaramillo, que tanto amó y confió en la intercesión de María.

Pedimos a Nuestra Señora del Cisne que derrame bendiciones sobre las familias de Ecuador y sobre todas nuestras comunidades, y que continúe acompañando la misión de nuestras hermanas con esperanza y alegría.



Seminaristas del Seminario Mayor de Medellín visitan el Hogar Mater Dei en las Brisas

En un ambiente de fraternidad y oración, el Hogar Mater Dei en las Brisas, casa de retiro y encuentros espirituales de las Siervas de la Madre de Dios, recibió la visita de un grupo jóvenes del Seminario Mayor de Medellín.

Durante la jornada, los seminaristas compartieron momentos de reflexión, testimonio vocacional y diálogo con nuestras hermanas, fortaleciendo los lazos de comunión entre la vida religiosa y la vocación sacerdotal.





Celebración cultural en el CDI Mater Dei - Cali

Durante la semana del 11 al 16 de agosto, en el CDI Mater Dei vivimos con entusiasmo el espíritu del Festival Petronio Álvarez, una de las celebraciones más significativas de la cultura afrodescendiente del Pacífico colombiano.

Con actividades llenas de música, danza y tradición, fortalecimos en nuestros niños el amor por sus raíces, recordándoles que la diversidad cultural es un tesoro de nuestra nación y un signo del amor de Dios, que nos acoge a todos en nuestra unicidad y riqueza.



26 de agosto de 2025

Presencia vocacional de las Siervas de la Madre de Dios en Cisneros, Antioquia

El 26 de agosto de 2025, la Congregación Siervas de la Madre de Dios visitó la parroquia Nuestra Señora del Carmen de Cisneros, Antioquia, compartiendo con la comunidad un espacio de fe y promoción vocacional.

Acompañados por el padre Jhon Jairo Sierra y el diácono José David Cadavid, las hermanas animaron a los jóvenes a reflexionar sobre la vocación sacerdotal y religiosa como camino de entrega a Dios y al prójimo.

El mensaje también llegó a través de la emisora local, extendiéndose a más familias y jóvenes de la región. Durante la jornada se entregó material vocacional para despertar el interés por la vida consagrada y dar a conocer el carisma de la Congregación.

Con gratitud, reconocemos que estos encuentros fortalecen la misión de la Familia Elisiana: ser sembradores de esperanza y testigos del amor de Dios.



Visita nuestro sitio web www.siervasdelamadredios.org

Entrega de uniformes escolares en Santa Marta: Un gesto de amor que abre puertas a la educación

La educación es un derecho que transforma vidas y abre horizontes de esperanza. En la Casa de la Misión Nuestra Señora de Guadalupe – Santa Marta, las Hermanas Siervas de la Madre de Dios iniciaron el año escolar con una acción solidaria: la entrega de uniformes escolares a niños y jóvenes en situación de vulnerabilidad.

Este donativo no es solo una prenda, es también un mensaje de apoyo y dignidad. Cada uniforme representa la oportunidad de que un niño pueda sentarse en un aula con seguridad, motivación y la certeza de que su futuro importa.

Al comenzar cada año escolar, la comunidad busca atender las necesidades de las familias que enfrentan dificultades económicas, para que ningún niño quede excluido de los estudios a los que tiene derecho. Esta misión nace del carisma de Madre Elisa Jaramillo, quien enseñó que la educación es un camino de fe, amor y justicia social.

Con cada gesto de solidaridad, la Familia Elisiana reafirma su compromiso de ser fuente de esperanza y compañía en la vida de quienes más lo necesitan.

La entrega de uniformes en Santa Marta es solo un ejemplo de cómo el servicio y el amor pueden abrir puertas y construir futuro para las nuevas generaciones.

28 de agosto de 2025

Festival de la Cometa en el CDI Mater Dei – Cali: un espacio de unión y alegría familiar

El 28 de agosto de 2025, en el CDI Mater Dei – Cali, celebramos con alegría el Festival de la Cometa, que reunió a niños, padres y hermanas en un ambiente de fraternidad y aprendizaje.

La actividad fortaleció los lazos familiares al invitar a compartir tiempo de calidad y creatividad al elevar cometas, recordando también el valor de cuidar la creación.

Con estas experiencias, reafirmamos nuestra misión de acompañar el crecimiento integral de los niños y niñas, promoviendo fe, unión y esperanza en cada familia.





Cierre del Hogar Madre Margarita en Génova, Quindío

Después de un proceso de discernimiento profundo sobre el funcionamiento del Hogar Madre Margarita, en Génova (Quindío), el Consejo General de la Congregación Siervas de la Madre de Dios tomó la decisión de dar por concluida esta obra.

Durante más de 53 años, el hogar sirvió con amor y entrega, en convenio con el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, y más tarde con el acompañamiento de la diócesis de Armenia. En agosto se realizaron las gestiones finales de archivo, inventario y aspectos jurídicos, y el 1 de septiembre de 2025 se firmó un acuerdo con la diócesis de Armenia como reconocimiento por la presencia de la Congregación en esta misión.

La Congregación expresa un agradecimiento especial a la Hermana Luidina Morales Serrano y la hermana Melida Giraldo Ramirez, quienes fueron las últimas en residir en el municipio de Génova, acompañando el cierre y asegurando la presencia fraterna de la comunidad.

De igual manera, se da gracias a todas las hermanas, laicos y sacerdotes que, con cercanía y apoyo, han acompañado esta decisión, confiando en que los frutos sembrados durante tantos años seguirán dando vida en la Iglesia y en las familias.



16 al 17 de agosto de 2025

Evaluación Poscapitular: Esperanza y compromiso renovado



Los días 16 y 17 de agosto de 2025 se llevó a cabo la Evaluación Poscapitular de la Congregación Siervas de la Madre de Dios, con la presencia de la mayoría de las hermanas capitulares. Este encuentro tuvo un tono especial de memoria, gratitud y renovación, marcado por la invitación a profundizar en la vida consagrada como signo de esperanza.

La Hermana Martha Lucía Cruz Sánchez, Superiora General, abrió la jornada motivando a vivir con alegría y confianza en Dios, aun en medio de los desafíos actuales. Recordó que cada comunidad local, animada por sus responsables, debe ser un espacio donde florezca la comunión, la esperanza y la fidelidad al carisma recibido. "La Congregación se salva conociendo la realidad", expresó, insistiendo en la importancia de abrazar la misión con fe y entrega.

Se resaltaron compromisos esenciales que orientan el caminar congregacional: Aspecto fraterno: vivir la sinceridad, la prudencia y el respeto mutuo.

Aspecto espiritual: perseverar en la oración personal y comunitaria, intensificar la vivencia litúrgica, fortalecer la lectura orante de la Palabra y mantener viva la esperanza que atrae nuevas vocaciones.

Aspecto vocacional: testimoniar con coherencia y alegría la vida consagrada, como una invitación viva para las jóvenes.

Aspecto apostólico: ser agentes de evangelización en cada misión, siguiendo las huellas de Madre Elisa.

Asimismo, se destacó la necesidad de empoderarse de la vida y obra de la Fundadora, encarnando sus enseñanzas en la vida diaria, y de caminar en sintonía con la Iglesia sinodal, siendo testigos de Cristo mediante gestos concretos de perdón, servicio y misericordia.

El encuentro incluyó también un espacio dedicado a los medios digitales, donde se presentaron videos y actualizaciones que apoyan la misión evangelizadora en el mundo actual. Se recordó que, así como la oración y la fraternidad son esenciales, también lo es la capacidad de comunicar y hacer visible el carisma a través de nuevas herramientas.

La Evaluación Poscapitular fue, en definitiva, un tiempo de gracia, memoria y proyección, que renovó el llamado a ser santas, a reavivar la esperanza y a vivir con fidelidad la vida consagrada como un don para la Iglesia y para el mundo.

18 al 23 de agosto de 2025

Retiro anual del primer grupo: Un tiempo de gracia y renovación

Del 18 al 23 de agosto se realizó el retiro anual del primer grupo de hermanas, bajo el lema "Ser cuerdas, ser testimonio de esperanza". Una experiencia profunda, edificante y cuestionante que invitó a valorar la vida consagrada y a vivirla como una esperanza transformadora.

La semana estuvo marcada por el silencio fecundo, la participación activa y los momentos de fraternidad que fortalecieron la vida comunitaria. En este ambiente celebramos con gozo los 80 años de vida de la Hermana Concepción Ofelia Chávez y los 102 años de la Hermana Agripina Martínez R., verdadero testimonio de historia, sabiduría y fidelidad.

El retiro contó con la valiosa presencia de varios sacerdotes que acompañaron espiritualmente este camino:

P. Humberto Tamayo, párroco de San José del Poblado

P. Carlos Enrique Betancur, párroco de San Gregorio Magno

P. Álvaro León Murillo, párroco de Jesús Maestro

P. Samir Lozano Valencia, de la Congregación de padres Camilos

Estos días de encuentro con el Señor nos recordaron la importancia de dejarnos transformar por su gracia, de empezar siempre de nuevo y de valorar la vida consagrada como un don para la Iglesia y el mundo.



16 de agosto de 2025

Europa: Un viaje de gracia y espiritualidad

La bondad y el amor de Dios se hicieron visibles en la vida de nuestras hermanas Flor Elvira Castillo Arcos y Alba de Jesús Calle Morales, quienes del 16 de agosto al 2 de septiembre de 2025 tuvieron la oportunidad de viajar a Europa. Una experiencia de bendición, un tiempo de descanso y difusión de la espiritualidad de las Siervas de la Madre de Dios.











Dos amigos viajaban por el desierto, peregrinando hacia lugares santos. Habían recorrido extensas regiones, habían subido altas montañas, atravesado ríos caudalosos y cruzando desiertos. Juntos sobrevivieron a numerosos peligros, pero un buen día discutieron. La discusión fue tan acalorada que uno de ellos dio un bofetón al compañero de viaje.

El ofendido, sin decir nada ni tener un mal gesto hacia su compañero, escribió en la arena:

Hoy mi amigo me ha dado una bofetada.

Siguieron adelante en silencio, con ese silencio tenso que sucede a las discusiones.

Por fin llegaron a un gran oasis. Era el oasis más grande y hermoso que habían visto en su vida.

Miles de palmeras circundaban un extenso lago de aguas azules. Sin pensarlo un momento, se sumergieron en el agua para bañarse.

De pronto, el que había sido abofeteado comenzó a ahogarse. No sabía nadar y la profundidad del oasis lo sorprendió Su amigo que veía todo se acercó nadando a él y consiguió salvarle la vida.

Cuando se recuperó el que había estado a punto de ahogarse, tomó un pequeño cuchillo que siempre llevaba consigo y grabó en una de las rocas del oasis: Hoy mi amigo me salvó la vida.

El amigo, que descansaba en la sombra de un grupo de palmeras, le preguntó intrigado:

¿Por qué cuando te di una bofetada lo escribiste sobre arena, y ahora escribes sobre piedra?

El amigo le dijo:

Cuando un amigo te ofenda, debes escribirlo sobre la arena: el viento se encargará de borrar la ofensa y nacerá el perdón. Cuando un amigo te ayude, escríbelo sobre piedra para que ningún viento pueda borrar lo grande y fuerte que es la amistad.



